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TRANSCRIPCIÓN RESUMIDA DE LA SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL DE 1 
FECHA 28 DE NOVIEMBRE DE 2024. 2 
En la ciudad de Puerto Quito, provincia de Pichincha, a los veintiocho días del mes de noviembre 3 
del año dos mil veinte y cuatro, siendo las diez horas con 10 minutos, se da inicio a la presente 4 
Sesión Ordinaria del Legislativo, del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del Cantón 5 
Puerto Quito, presidida por el Sr Víctor Antonio Mieles Paladines, en su calidad de Alcalde; actúa 6 
como Secretaria la Ab Priscila Mariuxi Ordoñez Ramírez. 7 
El Señor Alcalde: Da la bienvenida a los presentes y dispone que por Secretaría se de lectura 8 
al orden del día. 9 
La Secretaria General: Por disposición del señor Alcalde Víctor Antonio Mieles Paladines y de 10 
conformidad a lo dispuesto por los Arts. 318 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organización 11 
Territorial, Autonomía y Descentralización, COOTAD, me permito convocar a Sesión Ordinaria 12 
del Concejo Municipal para el día jueves 28 de noviembre de 2024, a partir de las 10H00, en la 13 
sala de sesiones de Concejo Municipal, con la finalidad de tratar el siguiente Orden del Día:  14 
1.- Constatación del quórum.    15 
2.- Instalación de la sesión por parte del Señor Alcalde.  16 
3.- Aprobación del orden del día.  17 
4.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 48, correspondiente a Sesión Ordinaria de Concejo 18 
Municipal de fecha 21 de noviembre de 2024.    19 
5.- Análisis y Aprobación en Segundo y definitivo debate del Proyecto de Ordenanza 20 
Presupuestaria correspondiente al Ejercicio Económico del año 2025, del Gobierno Autónomo 21 
Descentralizado Municipal del cantón Puerto Quito. 22 
6.- Clausura de la sesión. 23 
El Señor Alcalde: Siguiente; 24 
La Secretaria General: PRIMER PUNTO. - 1: Constatación de Quórum.           25 
. Concejal Lenin Barragán, presente; 26 
. Concejal Erika Jaramillo, presente; 27 
. Concejala Mireya Valencia, presente; 28 
. Concejal Rene Vélez, presente    29 
. Concejal Marisol Verdezoto, presente; 30 
. Alcalde Víctor Mieles, presente;  31 
Se encuentran presentes seis de seis miembros del Concejo Municipal; por tanto, contamos con 32 
quórum para instalar la presente sesión;  33 
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día;  34 
La Secretaria General: SEGUNDO PUNTO - 2- Instalación de la sesión por parte del Señor 35 
Alcalde. 36 
El Señor Alcalde:  Quien expresado su saludo indica: pedirle una vez más a los concejales que 37 
se basen a la ordenanza en cuanto a su intervención, con el fin de poder luego responderles de 38 
una manera ordenada, todas sus inquietudes, a la secretaria se le dispone controle el tiempo, 39 
tienen dos intervenciones y a quien se le nombre con su nombre tiene derecho a la réplica, queda 40 
instalada la sesión. 41 
La Secretaria General: TERCER PUNTO - 3- Aprobación del orden del día. 42 
El Señor Alcalde:  Está a consideración el orden del día compañeros. 43 
Se concede el uso de la palabra al concejal René Vélez: Quien expresando su saludo indica: 44 
No habiendo ningún punto que inmersar en el orden del día, solicito someta a votación para su 45 
aprobación, si es que tengo apoyo. 46 
El Señor Alcalde: ¿Tiene apoyo la moción, con el apoyo de la concejal Mireya Valencia, someta 47 
a votación Secretaria..  48 
La Secretaria General: Procedemos: 49 
. Concejal Lenin Barragán, a favor  50 
. Concejal Erika Jaramillo, a favor 51 
. Concejala Mireya Valencia, a favor 52 
. Concejal Rene Vélez, Proponente, a favor  53 
. Concejal Marisol Verdezoto, a favor 54 
. Alcalde Víctor Mieles, a favor 55 
Se contabilizan seis (6) votos a favor. 56 
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RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-SG-2024-165.- POR UNANIMIDAD.- EL 1 
PLENO DEL ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, 2 
RESUELVE APROBAR EL ORDEN DEL DÍA. 3 
 La Secretaria General: CUARTO PUNTO - 4- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 48, 4 
correspondiente a Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de fecha 21 de noviembre de 2024. 5 
El Señor Alcalde: Está a consideración el acta estimados concejales, ¿alguien tiene alguna 6 
corrección? Háganos conocer la página, número de línea, si tienen las correcciones.  7 
Se concede el uso de la palabra a la concejal Mireya Valencia: Quien expresando su saludo 8 
indica: Bueno, no habiendo ninguna corrección por parte de los compañeros, mociono que se 9 
apruebe el Acta Nro. 48, correspondiente a Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de fecha 21 10 
de noviembre de 2024, si es que tengo apoyo 11 
El Señor Alcalde: con el apoyo de la Vicealcaldesa Marisol Verdezoto y del concejal Rene Vélez, 12 
por favor someta a votación.  13 
La Secretaria General: Procedemos: 14 
. Concejal Lenin Barragán, a favor  15 
. Concejal Erika Jaramillo, a favor 16 
. Concejala Mireya Valencia, Proponente, a favor 17 
. Concejal Rene Vélez, a favor  18 
. Concejal Marisol Verdezoto, a favor 19 
. Alcalde Víctor Mieles, a favor 20 
Se contabilizan seis (6) votos a favor. 21 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-SG-2024-166.- POR UNANIMIDAD.- EL 22 
PLENO DEL ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, 23 
RESUELVE APROBAR EL ACTA NRO. 48, CORRESPONDIENTE A SESIÓN ORDINARIA DE 24 
CONCEJO MUNICIPAL DE FECHA 21 DE NOVIEMBRE DE 2024. 25 
La Secretaria General: QUINTO PUNTO - 5- Análisis y Aprobación en Segundo y definitivo 26 
debate del Proyecto de Ordenanza Presupuestaria correspondiente al Ejercicio Económico del 27 
año 2025, del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal del cantón Puerto Quito. 28 
El Señor Alcalde: Bueno compañeros concejales, como ustedes pueden saber y conocen, se 29 
hizo el primer debate, ya se aprobó el primer debate, ahora quedamos dentro del primer debate 30 
algunas informaciones a entregar ¿si se ha entregado? sobre el tema del proyecto ¿Mancheno 31 
si entregó? A ya, eso que se entreguen a los concejales la documentación, es que necesito saber 32 
eso porque si no tienen que entregar y ahora hubieron unas sugerencias y cambios que se 33 
plantearon en el primer debate al cual se les va a poder dar la explicación y para ello le voy a 34 
pedir al Director Financiero que tome la palabra por favor.  35 
El Eco. Walmore Játiva- Director Financiero: Quien expresando su saludo indica: una vez que 36 
hemos procedido a realizar algunas modificaciones dentro de la reforma presupuestaria para el 37 
ejercicio económico del año 2025, la cual yo el día de ayer envié a la Secretaría General para 38 
que haga llegar a los señores concejales, existen algunas modificaciones en especial como en 39 
el primer debate le manifesté que tenemos poner el código legislativo y de los bienes que se 40 
firmó el convenio con el Ministerio de Salud, que iban a entregar en 60 días, entonces va como 41 
arrastre y también de las ocho personas que van a ir a trabajar en el proyecto de actualización 42 
catastral y lo más importante de esta plataforma es de que se incluye tres volquetas para el 43 
próximo año, me gustaría señor alcalde, no hemos inflado el presupuesto, estamos sacando de 44 
los mismos presupuestos que estábamos haciendo, me gustaría señor alcalde que les explique 45 
usted personalmente.  46 
El Señor Alcalde: Bueno, de la primera propuesta que se le acaba de indicar, a ustedes también 47 
se les indicó que se les iba a poder, no sé si me escuchan, indicar sobre el tema de las tres 48 
volquetas, se ha hablado con el fin de no afectar a la obra pública, a ver, dentro de las peticiones 49 
de la ciudadanía cuando llegan a la alcaldía les habíamos planteado que la mayor cantidad de 50 
pedidos es volquetas, maquinaria, yo les decía del 100%, el 90% de cada uno de los pedidos es 51 
maquinaria, arreglos de guardarrayas, calles, etc, etc. Es por ello que hemos visto una de las 52 
necesidades urgentes, así como para la cabecera cantonal es urgente el alcantarillado sanitario 53 
y también el pluvial, tal como ya se aprobó la sesión pasada, para poder iniciar lo que es la 54 
gestión, también para los recintos grandes es importante lo que es agua y alcantarillado, para 55 
las zonas, los pueblos pequeños como caseríos y pueblos pequeños del cantón es urgente y 56 
necesario tener maquinarias nuevas, es para ello que le estoy planteando al Concejo, o sea a 57 
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ustedes, con el fin de que podamos comprar esas tres volquetas sin afectar a la obra pública. 1 
¿Qué es lo que hemos hecho? Y que quede claro, hemos puesto una obra que iba a ser 2 
ejecutada este año, la pasamos para el año 2026. Hablé yo con la presidenta, en este caso es 3 
de gran Colombia, ya me olvidé el nombre de allá, Magdalena, de la Magdalena, se le comentó 4 
con el fin de poder beneficiarles a ellos mismos, claro que ella dijo que al principio le parece triste 5 
la situación, pero si es para beneficio de la parte agricultora, para la gente del campo y siempre 6 
y cuando no es que se le quite el presupuesto, sino que se le prorrogue para el 2026, dijo que 7 
no lo veía descabellado el asunto y que no había ningún problema. De igual manera, dentro de 8 
la planificación que a ustedes presenté el primer debate, había una partida presupuestaria para 9 
lo que son materiales, ¿estaba con materiales, no?, los $80000 para materiales, dentro de esa 10 
partida de $80000 de materiales como tuberías de alcantarillado, tuberías de agua, rejillas, que 11 
iban a ser ubicadas en la calle del recinto Simón Bolívar, donde se van a poner adoquines de 12 
parte del Consejo Provincial de Pichincha. ¿Qué hicimos nosotros? Ya bajo la experiencia que 13 
tenemos, siempre la firma del Convenio del Consejo Provincial demora bastante tramitología, 14 
desde la inspecciones, de ir a ver, de estar levantando la información, de estar viendo si está o 15 
no está la dimensión, por último nos despiden unos estudios, estudios de suelo y este año que 16 
pasó hemos visto en el 2023 y recién en el 2024 nos están dando lo que es la asignación de la 17 
partida para el adoquín, que es para la Agrupación los Ríos ¿Y qué hicimos ahorita para poder 18 
financiar la compra de esta volqueta? Lo que hicimos fue prestar, asimismo, para que una vez 19 
se firme el convenio con el Consejo Provincial, nosotros vamos a hacer la reforma con el 20 
economista y poder incrementarle otra vez ese rubro al recinto, porque por ley es una necesidad, 21 
una necesidad de materiales, porque si no, no podríamos firmar el convento. ¿No sé si me 22 
quedan comprendiendo ahí? porque vamos a necesitar por ley poner alcantarillado pluvial, en 23 
unas calles, y en la calle Jerusalén vamos a necesitar poner lo que es alcantarillado sanitario y 24 
pluvial, pero no sacaríamos nada compañeros concejales, teniendo ese dinero ahí amortizado 25 
por decirlo así durante todo el año 2025, sin que poder firmar el convenio, entonces, una vez que 26 
tengamos ya la voluntad de la firma del convenio de la prefectura, nosotros vamos a proceder a 27 
hacer la reforma para incrementar esos rubros, que ahí el economista va a tener que hacer vuelta 28 
malabares para poder otra vez ponerles ese dinero dentro de la reforma presupuestaria, eso lo 29 
que estamos comentándoles compañeros. De la misma forma, hay un pedido de una comunidad 30 
de que pide que se haga un convenio con el Consejo provincial, entonces, todos esos convenios 31 
siempre tienen su tramitología, entonces, esa tramitología nos demora, pero hasta eso 32 
podríamos nosotros adelantar la compra de estas tres volquetas tipo mula, que son de 12 m 33 
cúbicos cada volqueta o cada volqueta tipo mula tiene un rubro de $105000 que está 34 
presupuestada, vuelvo y le repito, compañeros, ¿por qué estamos haciendo aquello? Es porque 35 
las volquetas nuestras, las pequeñas, las que ya vienen años, están obsoletas, esas volquetas 36 
se las arregla, se las arregla un día y después de dos o tres días ya no vale, otra vez están en la 37 
mecánica entonces, ¿qué vamos a hacer? Vamos a entrar al remate, el doctor Johnson ya está 38 
preparando aquello, va a entrar al remate y con ese rubro que salga de remate, también vamos 39 
a estar devolviendo otra vez a los recintos que se está prestando, o sea, esas volquetas se van 40 
a comenzar a rematar, las que están ya obsoletas, porque no creo que nosotros debemos estar 41 
siguiendo invirtiendo, hemos invertido más de, creo que más de $80000 en arreglos, más de 42 
100000 dice el economista, en arreglos de esas volquetas, que yo creo que si vamos a invertir 43 
otros $100000 más en arreglo, mejor las rematamos, compramos una nueva, y ese dinero que 44 
íbamos a estar arreglando, vamos a conseguir en el remate, va a servirnos para devolverle otra 45 
vez el dinero a los recintos que le hemos prestado, ojo, que hemos prestado, no hemos estado 46 
quitándole ni dejándole sin presupuesto, que quede bien la información dada y de lo que se está 47 
dando. Eso en cuanto a las volquetas, bueno, ese sí es un tema tengo que decirle, compañeros 48 
concejales, si me ponen atención, porque hay que comentarlo, a ver, las personas del campo 49 
nos piden que hay que dar seguridad, seguridad también es tener unas buenas vías, entonces, 50 
este año lo que vamos a tratar de que la gente del campo, hablando la gente del campo tengan 51 
rápido acceso cuando tienen una necesidad, cuando les pica una culebra, qué pasó la vez 52 
pasada cuando había un problema en Brisa del Río Sábalo, mientras la policía llegaba a Brisa 53 
del Río Sábalo por el camino que estaba pésimo y la vía hecho pedazo, el ladrón ya se le fue, 54 
entonces hay peticiones de las asambleas que hemos estado, no sé si ustedes también se 55 
acuerdan, que nos dicen que también seguridad es tener buenas vías, buena movilidad, y por 56 
ello hemos decidido, y tengo que comentarle con todo, con todo respeto a ustedes y también con 57 
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la altura que se merece el cantón, de que este año 2025, ese dinero $58000 de seguridad le 1 
estamos restando para invertir también en tener buena vialidad y buen mantenimiento de 2 
guardarrayas, que también es seguridad compañeros, que quede bien claro eso, el otro restante 3 
que son cuánto para la frecuencia Wilson bueno de los $80.000 que dé seguridad porque eso 4 
fue el compromiso de nosotros de campaña y el compromiso con el pueblo de dejar cada año 5 
$80000 para seguridad, ese saltante es para financiar la frecuencia de las radios motorolas que 6 
se van a ubicar tres repetidoras, que quede bien claro, vamos a poner una más en el sur tenemos 7 
una en el Pitzará, otra tenemos aquí en la Cabecera Cantonal la repetidora y queremos poner 8 
una en San Antonio de la Abundancia justo en la entrada de lo que va la 8 de Septiembre, ahí 9 
esperemos que el señor de la antena nos permita poner otra repetidora para mejorar la seguridad 10 
y lo que es también la frecuencia que llegue con mejor claridad a la parte sur, porque estamos 11 
teniendo problemas que nos llega la frecuencia casi de cinco, nos llega a tres, en vez de cuatro, 12 
a veces dos, a veces no llega nada de esa manera estamos distribuyendo el presupuesto de 13 
seguridad, con ello los 50 y pico que estamos restando se está dejando para poder financiar la 14 
compra de estas tres volquetas tipo mula que se unirán, se va a unir al equipo caminero de la 15 
municipalidad para poder darle un buen servicio a la gente agricultora de nuestro cantón, que 16 
también necesitan una buena atención en cuanto vialidad, en cuanto al mantenimiento de los 17 
caminos y de las calles y también que necesitan que se les dé buenas vías para tener seguridad 18 
en el cantón Puerto Quito con ello continuamos, por favor economista. 19 
El Eco. Walmore Játiva- Director Financiero: Esos fueron los cambios. 20 
El Señor Alcalde:  Yo tengo una cosa aquí compañeros concejales, antes de que ustedes 21 
pueden intervenir para que también puedan anotar, tengo un problema que bueno no es un 22 
problema es que no me ha hecho llegar todavía el oficio el barrio central de la cabecera cantonal, 23 
no sé si Wilson ya te llegaron. 24 
Señor Wilson Veloz – Director de Desarrollo Comunitario: Quien expresa su saludo indica, 25 
ellos quedaron este fin de semana poderse reunir para la toma de decisión. 26 
El Señor Alcalde: Yo hable con un representante que es Darwin Sarango y el hablo  con el 27 
presidente, que es Ángel Delgado, creo que es y ellos quedaron de venir hoy día a hablar 28 
conmigo o se iban a acercar y no se han acercado, ahora le pedí que me haga llegar un 29 
documento que sea simple firmado para saber cuál es su prioridad y hoy día yo no sé qué vamos 30 
a dejar como prioridad esos $100000 entonces, ahí me preocupa porque en la asamblea que 31 
tuvimos en el poli el presidente que es Ángel Delgado dijo que ya no quería obra, así dijo en la 32 
Asamblea que mejor no hagan nada porque nos van a terminar cobrando en contribución 33 
especial de mejoras, entonces en vista de su criterio que emitieron ahora yo necesito un 34 
documento donde ellos nos digan que priorizan y no nos han hecho llegar, ahora yo les pregunto 35 
al Concejo, porque quedan anoten ustedes ahí qué le ponemos ahí dentro del presupuesto cómo 36 
le ponemos economista, presupuesto para el barrio central o más así, le ponemos obra de 37 
infraestructura y después si ellos deciden otra cosa, hacer  de esperar en julio, bueno no sé ahí 38 
esa partecita, entonces nos va a tocar dejarle como obra de infraestructura, les comento estos 39 
concejales para que ustedes sepan yo estuve hablando, yo hablé ya con los presidentes gracias 40 
a Dios el barrio de allá de los bomberos él sí nos hicieron llegar tenemos el acta, hablé con el 41 
presidente del barrio Rodrigo Borja él dijo que sí, que ellos están de acuerdo que si toda la vida 42 
se ha pagado contribución especial de mejora y que lo único que pide es que se haga el estudio 43 
socioeconómico de esta administración para que le podamos exonerar y eso sí y que ellos no 44 
tienen problemas, ahora el Central si no se, ahí sí no puedo opinar porque al fin y al cabo tienen 45 
un presidente que dio un criterio en una asamblea y que no me ha hecho llegar ningún 46 
documento, por ello yo les pongo a ustedes en conocimiento como Concejo que estamos 47 
entonces dejando como obra de infraestructura y que si hay algún cambio de parte de ellos 48 
tendrían que esperar en la reforma de julio, ojo y que quede bien claro compañeros está grabado, 49 
no que quede bien claro estoy cumpliéndole al barrio central el compromiso de campaña de 50 
dejarle los $100000 yo no estoy incumpliendo estoy cumpliendo tal y cual se planificó se le ha 51 
dejado y se les va a dejar su dinero, ahora el barrio debe reunirse, debe decidir en qué va a 52 
invertirlo entonces vamos a mantener como obra de infraestructura si el Concejo lo ve 53 
conveniente, estamos en el segundo debate por eso es que les comento esto para que ustedes 54 
tengan conocimiento. 55 
El Eco. Walmore Játiva- Director Financiero: En la reunión que hubo en la sección de 56 
presupuesto el barrio central tiene expropiación de terreno. 57 
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El Señor Alcalde: A mí me preocupa porque si está como expropiación de terreno, yo le dije ese 1 
día que no podíamos expropiar porque ya estamos expropiando en el barrio Rodrigo Borja y 2 
tengo que justificar sí que es el barrio de los claveles perdón, ahora si yo expropio aquí al ladito 3 
otro terreno, ustedes y yo vamos a tener problemas, yo no le puedo hacer meter el problema a 4 
ustedes, porque como justifico otra expropiación aquí alado y es la misma dueña y para poder 5 
presupuestarle fuimos a presupuestarlo, pero sabiendo compañeros que no se va a comprar 6 
porque si dejamos presupuestado ahora por último si dejamos presupuestado estaríamos 7 
nosotros aprobando la compra o no economista. 8 
El Eco. Walmore Játiva- Director Financiero: No necesariamente, ahora que si se ejecuta en 9 
el momento de que se certifique la partida presupuestaria. 10 
El Señor Alcalde: Haber abogado ayúdenos por que los concejales tiene que saber claro esto, 11 
yo también porque si el concejo deja como pidió el barrio para expropiación del terreno ya el 12 
concejo va a aprobar si el concejo aprueba hoy día queda así y si la ciudadanía viene y nos dice 13 
el concejo le aprobó a usted tiene que comprarlo. 14 
Abogado Pablo Caiza – Procurador Sindico: Claro es que por algo se está presupuestando 15 
dentro de la reforma presentada, entonces si ya se está dejando ese rubro para ese fin lo que 16 
toca es destinarlo para ello, ahora si es que se lo va a destinar para otra cosa tocará hacer una 17 
reforma, pero eso ya será ya a partir de Julio y de ahí claro si es que ya la comunidad decide 18 
otra cosa. 19 
El Señor Alcalde: haber les voy a dar la libertad de poder intervenir aparte de las intervenciones 20 
normales si les parece concejales sobre este tema, para no quemarles, porque hay un temita 21 
que me preocupa mucho no se preocuparán o sea esta intervención igual va a ser controlada 22 
pero no es dentro de la ordenanza que ustedes aprobaron, para que quede claro.  23 
Se le concede la palabra a la concejala Mireya Valencia: Ya, gracias señor alcalde, señor 24 
alcalde está bien lo que bueno como usted manifestó que el barrio central no ha venido, no ha 25 
pasado documentación, entonces yo también quiero hacer una propuesta como para hacer la 26 
reforma si en caso ellos no vienen, la reforma sería en julio no es cierto, entonces yo pediría 27 
señor alcalde si de ahí nosotros podemos prestar también para que se deje para arreglar los 28 
infocentros, aprovechando de que ellos no van a hacer esta obra todavía o no se han hecho 29 
presente y porque tenemos los infocentros en mal estado y entonces los infocentros miren tanto 30 
el de La Abundancia, está el de aquí de la cabecera cantonal donde está protección de derecho 31 
y esto está que ya se cae así en pedacitos, entonces señor alcalde a mí sí me gustaría no sé 32 
pues usted aquí con nosotros los compañeros concejales lo más ideal que dejar no todo el 33 
presupuesto pero una partecita para arreglar el infocentros.  34 
El Señor Alcalde:  Haber ahí tenemos un problema, primero el barrio es el dueño de la partida 35 
ese es un compromiso que se adquirió ahora ellos tienen que hacerme llegar un escrito que no 36 
quieren la inversión o que se invierta en otra cosa, puede ser que ellos digan bueno dejen eso 37 
para que se compre un recolector de basura se me viene en la cabeza y pero tienen que nacer 38 
de ellos, ahorita nosotros yo lo que le estoy pidiendo a ustedes como concejales es de que la 39 
partida va a quedar como barrio central, si le hacemos un préstamo después como le devuelvo, 40 
si usted estoy metido ya en unos líos, ahora les pido que podamos dejarle como partida para el 41 
barrio central pero yo no les aconsejo, ni el abogado me dice ahorita que les aconsejemos si ya 42 
sabemos que no vamos a comprar el terreno, para que dejar aprobado compra de terreno o sea 43 
sería como engañarnos nosotros y también ellos van a poder yo creo que legalmente si el concejo 44 
aprueba hoy día que se deja para expropiación del terreno y por mayoría o por unanimidad como 45 
sea se aprueba, ellos tienen todo el derecho de pedir que se compre el terreno porque ya es un 46 
un acto administrativo de que yo ya no quiero comprarlo, entonces le vuelvo y le repito no es que 47 
yo no quiera comprarle, sino que dentro de las justificaciones para expropiar terreno tengo que 48 
saber cómo justifico si está cerca ya una expropiación, otra acá cómo justifico el área comunal 49 
el área deportiva cerquita por eso les decía yo a ellos que me manden un escrito si puede ser 50 
que digan que quieren que se le arreglen todo el alumbrado del centro o que quieren que se le 51 
ponga poste de colores o bueno cualquier situación o por último si no quieren que diga vea señor 52 
alcalde nosotros no queremos, porque nos toca pagar contribuciones especiales de mejora 53 
porque nos está afectando, eso tienen derecho de ello y con ese documento poder nosotros 54 
optar lo que yo sí quiero claro es de que ese dinero debe ser de beneficio para la cabecera 55 
cantonal, eso que quede claro, debe ser de beneficio para la cabecera cantonal porque es un 56 
rubro de $100000 que se dejó para el centro de la cabecera cantonal, entonces lo que le estoy 57 
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pidiendo ahorita es que analicemos y se le deje como obra de infraestructura sería no sé ahí sí 1 
no sé tiene libertad concejales poder opinar en este tema, porque me preocupa ese temita, René 2 
Vélez por favor. 3 
Se le concede la palabra al concejal Rene Vélez:  Según las expresiones del señor presidente 4 
del barrio en la reunión que tuvimos en el polideportivo que el barrio central no necesita obras, 5 
bueno sería por la molestia que sentía en el caso de contribución especial de mejoras y emitió 6 
ese criterio, el barrio central se compone de todos quienes vivimos en el barrio central, hasta 7 
ahora no entiendo cuando nombran el presidente o quién lo nombró a el presidente al que está 8 
presente ahora, pero las decisiones no las toma, debe de convocar al barrio está familiares de la 9 
concejala que tienen la propiedad en el barrio central y todos quienes vivimos hasta la parte 10 
escucho que Darwin también creo que es parte del territorio o ha emitido su criterio pero se debe 11 
de él debe de convocar o debe de hacer saber a todos quienes conformamos el barrio central, 12 
por lo tanto señor alcalde yo creo que como morador del barrio central, no como concejal, como 13 
morador del barrio central, como ciudadano del cantón Puerto Quito dejar recursos que la 14 
municipalidad presupuesto de recursos para una expropiación en el barrio central donde a futuro 15 
vamos a necesitar otro presupuesto para mejoramiento y construcción entre comillas, si estoy 16 
equivocado que me disculpen los señores quienes conforman el barrio central, la idea de hacer 17 
otro coliseo más, otra cancha más, otra cubierta más, donde estamos prácticamente llenando a 18 
la cabecera cantonal de canchas y cubiertas, entonces el barrio debe decidir los recursos que 19 
por hecho le corresponde al barrio central en qué van a ser invertidos pero no porque de pronto 20 
a mí me da la gana de decir es que yo necesito expropiarle a mi vecino, yo necesito expropiar a 21 
mi vecino, como presidente decido que se le expropia mi vecino, eso no es, el barrio tiene que 22 
decidir que se le expropia el vecino y para qué le vamos a expropiar porque no podemos decir 23 
vamos a expropiarle porque me da la gana, vamos a expropiarle para esto con tales recursos, 24 
entonces las expropiaciones se las hace cuando el Concejo municipal tiene la potestad de la 25 
utilidad pública un bien, cuando tenemos los recursos y en qué lo vamos a invertir qué vamos a 26 
construir pero hasta ahora no sabemos qué vamos a construir, hablamos de una expropiación, 27 
expropiémosle pero nada más entonces como morador señor alcalde, concejala y concejal del 28 
barrio Central, sí me gustaría que el señor presidente quien está al frente del barrio Central ahora 29 
que desconozco su delegación o nombramiento, convoque al barrio y eso Desarrollo Comunitario 30 
quienes están a cargo de eso conversar con ellos hacer la convocatoria y que sea el barrio que 31 
decida, como concejal le estoy diciendo de que no comparto de que se sigan haciendo 32 
inversiones de recursos que tanto necesita la municipalidad para seguir expropiando terrenos 33 
que van a quedar ahí como uno de los que tenemos ahí donde es la parada de los buses que 34 
van a Santo domingo. 35 
El Señor Alcalde:  Para poderle responder una de las preguntas suyas, al señor Ángel Delgado 36 
fue nominado y ratificado como presidente aquí en esta sala cuando se convocó una noche para 37 
explicarles creo que fue el tema de seguridad, proyecto de seguridad y hubieron algunos 38 
moradores del barrio central y también se le dijo de una vez para poder elegir una directiva y ahí 39 
ellos mocionaron que continúe el señor Ángel Delgado, entonces por eso yo lo nombro a él como 40 
presidente, porque así fue ratificado, ahora yo más bien opto economista y concejales es de que 41 
se deje esa partida como obra de infraestructura, no como expropiación porque si me pueden 42 
venir, me puede exigir de que les expropie porque el Concejo ya aprobó, a pesar de que es un 43 
presupuesto, no algo que se presume, pero el Concejo aprobó y ustedes son la máxima autoridad 44 
en el caso de aprobación con mi persona, entonces si ustedes como yo y ustedes aprobamos un 45 
presupuesto se supone que eso es lo que nosotros estamos priorizando dentro del día de hoy, 46 
por eso digo que a mí sí me preocupa, porque si dejo como expropiación del terreno, ellos van a 47 
venir aquí a decir señor alcalde tiene que expropiarnos porque el Concejo le aprobó, entonces 48 
yo más bien les recomiendo si ustedes lo ven conveniente y luego si el barrio se reúne y nos dice 49 
señor alcalde queremos tal cosa bien y ya le quedaría, gracias al presidente que no vino hoy día, 50 
al compañero que le comuniqué a Darwin Sarango, porque también hablamos con él de que no 51 
me han hecho llegar ningún escrito, eso también le dijimos hace como más de un mes y medio 52 
que estuvimos aquí reunidos con la gente de la priorización de obras, le mencioné lo mismo hace 53 
más de un mes y pico atrás de que no podíamos expropiar fui claro yo con ello, yo le dije no 54 
podemos expropiar y el único que nos ha hecho llegar la acta es el barrio de abajo como llama 55 
el bombero, Riberas del Caoni que ellos si tienen un acta que es un parque medio infantil ahí no 56 
sé cómo se llama ahí y el barrio Rodrigo Borja que él sí me certificó y dijo tal y como hemos 57 
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priorizado nosotros continuamos señor alcalde con lo que es alcantarillado sanitario y pluvial 1 
ahora, en vista de que los señores del centro, su dirigente no digo toda la gente del centro su 2 
dirigente, no nos han hecho llegar el acta yo les digo para el bien de ustedes y también el mío 3 
como administrador, se deja esa partida como obra de infraestructura hasta ahí es una moción 4 
mía. 5 
El Eco. Walmore Jativa- Director Financiero: Señor alcalde pero las obras de infraestructura 6 
hay alcantarillado, agua potable, aceras y bordillos, entonces mi criterio es dejar ahí mismo esa 7 
partida de todas maneras se va a hacer reforma al presupuesto, entonces ahí se puede coger 8 
esa partida de los $100000 y cuando ellos decidan y cuando ya se pueda hacer la reforma al 9 
presupuesto decirles esto es para esta obra, el terreno no se mueve mientras no exista un acto 10 
ya una escritura pública, eso no se realiza entonces como eso no va a estar dentro de los 11 
procesos del próximo año, mi criterio es dejarle ahí mismo o caso contrario poner adoquinado o 12 
hacer así bordillos. 13 
Ingeniero Freddy Brotón – Director de Gestión Ambiental:  Quiero dar una observación que 14 
podría ser de utilidad, entiendo que al principio del año hacemos un POA, es el Plan Anual que 15 
cada una de las lesiones aporta en que se va a gastar el dinero, igual señor alcalde con los 16 
concejales escogen a qué recintos darles cada monto y somos entre comillas dueños de la 17 
partida presupuestaria y posteriormente se pueden hacer dos, tres, cinco modificaciones al 18 
presupuesto dependiendo de las necesidades que puedan ocurrir por las diferentes situaciones, 19 
yo quisiera dejar como recomendación que si por necesidad institucional o por alguna 20 
emergencia se retira no en partida de alguna dirección, se comunique por lo menos al director 21 
de esa dirección valga la redundancia, vea este fondo que usted no ha utilizado para esto, se lo 22 
va a utilizar en otra cosa.  23 
El Señor Alcalde: A ver, estamos hablando del tema del barrio, si hay alguna otra diferencia 24 
después, creo que ahorita centrémonos a ese tema, por favor.  25 
Ingeniero Freddy Brotón – Director de Gestión Ambiental:  Y el tema es que, así como uno 26 
puede cambiarlo, deberíamos priorizar las necesidades básicas y siempre ver que lo más 27 
importante para el desarrollo son los servicios básicos, agua potable y alcantarillado sanitario 28 
que debería corregirse y mejorarse en toda la cabeza de Cantonal, también en ese barrio gracias.  29 
El Señor Alcalde:  Bueno, a ver a los ciudadanos que están aquí presentes solo les digo con 30 
respeto que se merecen, no le permite la ley intervenir, solo pueden escuchar y si desean 31 
después pueden acercarse fuera de la sesión, no es que no quiera hablar sino que la ley no lo 32 
permite, es por orden de la ley, del COOTAD que mismo lo determina, si alguien desea intervenir 33 
en la sesión del Concejo hay un órgano que se llama ocupar la silla vacía que lo pueden hacer 34 
pueden solicitar con tiempo y poder ocupar la silla vacía, porque veo que alguien me está alzando 35 
la mano de la ciudadanía no es que no le voy a dejar hablar, sino que es por netamente tema 36 
legal, bueno a ver, el economista dice que se lo deje como expropiación mismo, el abogado me 37 
dice que no es recomendable porque la gente puede venir a pedir que se expropie, entonces yo 38 
pido al Concejo que le dejemos esta partida con un nombre y sabiendo de que deben venir luego 39 
un documento que quieren o no quieren, porque también hay ese malestar de la ciudadanía a 40 
justo derecho, yo no digo que la ciudadanía no tiene derecho, la ciudadanía tiene un derecho de 41 
resistencia en cuanto a lo que está sucediendo, porque la gente está preocupada, está asustada 42 
en tema de contribución especial de mejora, pero la diferencia de las administraciones anteriores 43 
que nunca hicieron su socioeconómico, los estudios socioeconómicos ustedes y yo estamos 44 
haciendo el estudio socioeconómico, que esa es una diferencia que ahora sí se le va a poder 45 
exonerar algo de las obras que vamos a estar ejecutando, esa es la única diferencia que la gente 46 
debe entender y hay barrios que sí están entendiendo y están conformes pero vuelvo y repito yo 47 
no puedo decir que la gente esté equivocada o no, sino que ellos también están preocupados 48 
porque dicen si vamos a invertir $100000 más, vamos a tener que devolver otra vez $100000 49 
más mejor no queremos obra, nos dijeron pero que quede claro compañero, nosotros estamos 50 
haciendo el estudio socioeconómico con el fin de poder exonerarles en las obras nuestras unos 51 
porcentajes que Dios así nos permita que salga favorable el estudio socioeconómico, entonces 52 
para finiquitar este asunto, se le deja la partida al barrio central como. 53 
Se le concede la palabra a la concejala Mireya Valencia: Mejoramiento de Ornato Central.  54 
El Señor Alcalde: Ya, bueno, quedamos así entonces eso es como una idea para que quede 55 
allí pero ojo, que quede bien claro de que el barrio puede reunirse y pedir el cambio si así lo 56 
quieren ellos y si no, nos haga llegar un documento de que lamentablemente ellos ya no quieren 57 
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la inversión de esa obra y nosotros ahí si ya tendríamos la libertad ahí sí, una vez que el barrio 1 
diga que no, tenemos la libertad de este concejo poder definir en qué invertir esos recursos, pero 2 
yo creo que el barrio completo va a querer esos $100000, no creo que no quiera, porque hay 3 
mucho que hacer en el centro, mejorar mismo esos postes, mejorar la belleza del centro y hacer 4 
algunas cosas que se pueden hacer, entonces continuemos ahora sí, quedamos entonces 5 
estamos de acuerdo que se quede ahí como ornato con el fin de poder tener un nombre de la 6 
partida, no estoy de acuerdo que quede como expropiación porque yo sí sé que después viene 7 
contra mía, yo soy el administrador entonces ahora sí el economista acabo la exposición le doy 8 
la libertad a concejales bajo la ordenanza de poder intervenir, por favor todas sus intervenciones 9 
le pido a los directores anotar porque la vez pasada nos olvidamos de ciertas preguntas, a la 10 
secretaria también le voy a pedir que me anote cuando hay preguntas de mi persona para poderle 11 
responder a todos los concejales las inquietudes que vayan a estar dando durante la discusión 12 
del presupuesto para el 2025, doy la palabra a concejales al que desea intervenir, empezamos 13 
con el concejal Lenin.  14 
Se le concede la palabra al concejal Lenin Barragán: Bueno, el compañero director de medio 15 
ambiente dijo algo muy cierto, parece que perdió el miedo en decir que los servicios básicos son 16 
prioritarios, en ese sentido compañero alcalde yo quiero hacer unas preguntas, porque la 17 
ciudadanía es verdad que debe saber en qué se invierten sus recursos y en la parte 18 
administrativa igualmente nos dicen en transferencia para la inversión en el sector público aquí 19 
me hablan de convenios del MIES, me hablan de un valor de $ 687.167, 29  quisiera saber si ese 20 
dinero es solo del MIES o es contraparte con el municipio y también otra de las preguntas es a 21 
cuánto asciende el POA de todas las direcciones del municipio, a cuánto asciende en valor 22 
general el POA de todas las Direcciones del Municipio y también para terminar mi pregunta, 23 
porque no creo que las preguntas acaben con la intervención, bueno también el tema dice de 24 
agua potable, me hablan de un valor de un millón y más que por factor de tiempo no lo puedo 25 
decir, en qué están distribuidos ese dinero, si es solo para proyectos de agua y en qué consiste, 26 
también me hablan de alcantarillado, que es un valor aproximadamente de 500.000 mil y más, si 27 
es solo son esos valores presupuestarios para el año 2025 o se tiene que hacer algún plan de 28 
estudio como se había acordado para el tema de alcantarillado, me hablan también de unos 29 
valores de más de $200.000 para expropiación y ahí consta algunos sectores señor alcalde y 30 
eso yo les recuerdo que me sorprende que no conste Tierra Santa que también en una reunión 31 
que estaba usted y los compañeros concejales, menos del compañero René, donde la 32 
comunidad pidió su presupuesto para un área de expropiación y el compañero director de 33 
planificación había dicho que va a retomar ese tema, pero no ha sido el caso, en ese sentido 34 
compañero alcalde yo creo que los recursos sí deben estar priorizados en lo que nos compete, 35 
pero no queremos decir que las demás obras no sean importantes, son importantes porque la 36 
comunidad lo pide o en sesión de concejo lo pide, pero nosotros tenemos como dirección como 37 
Gobierno Municipal tener la visión en qué vamos a gastar nuestros recursos, siendo de prioridad 38 
que necesita el cantón, ahora bien en ese sentido usted dijo cómo por ejemplo es prioritario la 39 
compra del relleno, de la compra de un recolector, aquí estamos hablando de ingresos de 40 
ingresos de alcabalas, ingresos de patente y también de la agencia de Tránsito de un valor de 41 
$105.000, 170.000 y $200.000 en esas áreas que les nombró ahí está el cómo debemos priorizar 42 
tal vez en ese recolector que es fundamental para recoger la basura de la población que es 43 
urgente, ya que en volquetas ya no podemos andar, gracias.  44 
El Eco. Walmore Játiva- Director Financiero: A la consulta a la exposición del señor concejal 45 
Lenin Barragán debo indicarles que existen siete direcciones dentro de las cuales están 46 
subdivididas en la administración general su POA de Administración General es de 1`790.159,88, 47 
está en Turismo el presupuesto de Turismo es 138.107,25 que están contemplados en el POA, 48 
está el Desarrollo Comunitario 797.580,69. Y lo más importante que dijo el señor concejal es de 49 
Gestión Social de Gestión Social el valor está contemplado en 570.901,30 en la cual el MIES 50 
pone una cierta cantidad y nosotros ponemos 252.000 quiere decir que si nosotros hacemos los 51 
$570.000 menos esta tengo en el MIES deposita más o menos un convenio de 308.000 desde 52 
el aporte de ellos aquí también tengo que aclarar, que dentro de este programa Gestión Social 53 
está 141.720 que está destinado para el Consejo de Protección de Derechos que es una ley que 54 
nosotros tenemos que dar cumplimiento, entonces el total de esta Gestión Social está en 55 
765.716,19 que es de Gestión Social, está en planificación el presupuesto de planificación y en 56 
el POA debe constar los 360.378,32 está en Gestión Ambiental 788.693, 83 ojo que estos fueron 57 
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socializados y realizados con de cada uno de los directores, estamos en agua potable, voy a 1 
explicar cómo es, está 1`309.505,26 qué quiere decir, que aquí está desglosado claramente en 2 
qué se va a gastar, en alcantarillado vamos a comprar materiales para la extensión de redes de 3 
agua de la cabecera cantonal que es un valor de $10.000, estación de tubería para recintos 4 
Unidos Venceremos $29.000 adquisición de tubería para el red de agua del recinto el Tigre 5 
$55.000 ese es en adquisición de materiales, porque se va a hacer por administración directa en 6 
cuanto en alcantarillado, está la construcción de alcantarillado del Recinto 24 de Mayo está la 7 
construcción del alcantarillado del relleno sanitario y pluvial del barrio Nuevo Puerto Quito aquí 8 
hay que aclarar señor alcalde que en esta obra del barrio Nuevo Puerto Quito está del 9 
alcantarillado $68.000 y también hay otra partida más acá que es para el adoquinado, entonces 10 
ese dinero está destinado por el barrio Nuevo Puerto Quito.  11 
El Señor Alcalde: Este rubro es el que se les está cobrando y los otros que dice el economista 12 
es de lo que va el recinto El Achiote le devolvió al barrio o aportó por decir así no devolvió, aportó 13 
también para lo que es lo pluvial y sanitario, entonces ese valor va a ser invertido según la 14 
petición que es del barrio en adoquinar y hacer unas cunetas en la loma más que todo, siga 15 
economista. 16 
El Eco. Walmore Játiva- Director Financiero. Si total de la obra que se va a hacer en el barrio 17 
de Nuevo Puerto Quito es de $130.000, que son $68.000 para el alcantarillado y el resto es para 18 
el adoquinado también está en el recinto Agrupación los Ríos, construcción alcantarillado 19 
adoquinada, el barrio 12 de octubre $100.000 alcantarillado y acera de bordillos de Puerto Rico 20 
$65.000 alcantarillado 29 de Septiembre $80.000 alcantarillado las Maravillas $80000 21 
alcantarillado Cabuyal $40.000 alcantarillado en el barrio Rodrigo Borja $100.000 alcantarillado 22 
La Abundancia arrastres 37.927.00  están también en otras obras de infraestructura la 23 
perforación de pozos de Buenos Aires, está la construcción del tanque elevado del recinto El 24 
Tigre, perforación del pozo profundo Pueblo nuevo, está la caseta de bombeo línea de difusión 25 
Puerto Rico mantenimiento tanque de reserva del agua en recinto el Negrito, perforación y 26 
mantenimiento del sistema eléctrico repotenciación y mantenimiento del sistema eléctrico de los 27 
pozos profundos para la cabecera cantonal, está pozo profundo recinto Guayaquil Chiquito, pozo 28 
profundo de recinto Piedra de Vapor, sistema de agua de Pozo Profundo Segunda Fase recinto 29 
Mariscal Sucre y está la protección de las riberas del barrio Riberas del Caoní $100.000 eso es 30 
en cuanto a lo que se está invirtiendo lo que está usted haciendo. 31 
El Señor Alcalde: Tiene que cambiar, en la asamblea última que tenemos dice aquí pozo 32 
profundo recinto Guayaquil Chiquito, no quedaron así, quedaron para lo que es la cubierta 33 
quedaron, ellos aprobaron para cubierta esos 65.000,00 para que no contradigan lo que está en  34 
el acta, de igual manera te pido por favor que revises perforación del pozo profundo Pueblo 35 
Nuevo arrastre no es 35 son 45, o sea no sé si está el otro valor de Unidos Venceremos allá esos 36 
45, o sea, porque se dejó 45 para saber bien que para poder alcanzar lo eléctrico o está en 37 
eléctrico aparte, eso ya disculpe, entonces yo estoy mal entonces ya solamente corrija en 38 
Guayaquil Chiquito ellos dejaron para lo que es la construcción de una cubierta, eso sí porque si 39 
no después no vamos a poder ejecutar por el tema, algo que quería explicarle ayudarle al 40 
economista por el tema, una porque está aquí ustedes y también están en vivo todas las obras 41 
que dice arrastre por ejemplo el barrio Nuevo Puerto Quito ahí dice arrastre, no sé si escuchan 42 
por favor concejales para que puedan informar, después mal informamos, dice arrastres en 43 
Nuevo Puerto Quito, es porque eso ya está por contratarse ya estamos justo en estos días por 44 
firmar el contrato, lo que es también Agrupación los Ríos, también ya estamos por firmar el 45 
contrato, lo que es el 12 de Octubre también ya estamos por firmar el contrato o sea sino que 46 
tengo que presupuestarlo aquí en arrastre, todo lo que dice arrastre es lo que ya se está 47 
presupuestando y contratando en este año y por ley tenemos que ponerle como arrastre para 48 
poder pagar el próximo año también, ahí habla de lo que es construcción de La Abundancia 49 
perdón más abajo dice estamos también por firma del contrato perforación del pozo profundo del 50 
Pueblo Nuevo estamos arrastrándolo pero todavía no está contratado sino que toca arrastrarlo 51 
porque es un rubro que estaba en el 2024, tenemos que arrastrarlo para poder contratar en lo 52 
que es perforación del pozo profundo de recinto como se llama Buenos Aires 1, también ya 53 
estamos por subir al portal o no sé si se está subiendo, bueno ya se subió entonces todo eso de 54 
arrastre son dineros del 2024, entonces les explico eso para que podamos también tener claro 55 
la película donde no dice arrastre son los nuevos dineros, nuevos que vienen en el 2025 sigue 56 
con nosotros. 57 
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El Eco. Walmore Játiva- Director Financiero: Entonces en la parte de las expropiaciones de 1 
Tierra Santa  existen los terrenos en el año 2024 casi en el área rural lo que más se pagó fue de 2 
$1.250,00 los terrenos que en el área rural no son tan altos los avalúos y acá ustedes pueden 3 
ver en existe una partida que dice expropiación varios recintos tenemos $20.000 en esos varios 4 
recintos no sabemos cuáles hay puede traer Guayaquil Chiquito.  5 
El Señor Alcalde: Le interrumpo ese tema tienen que explicarle Manchedo, una vez que el 6 
concejal le está preguntando y es lo que quiere saber que si van a expropiar o no, es lo que 7 
quiere saber o sea el economista presupuesta, eso queda presupuestado, puede eso no dice 8 
con nombre y apellido porque la partida es expropiación de terreno y de ahí podemos expropiarle 9 
en cualquier parte del cantón, pero el licenciado Mancheno y la dirección de Planificación, ellos 10 
quedaron a cargo de eso por favor el concejal tiene razón, yo estuve en una reunión allá en el 11 
recinto hay una acta que nos hicieron entregar es la priorización de ellos, pero la parte técnica 12 
tienen que decirme por favor en qué mismo están. 13 
Licenciado Santiago Mancheno- Director de Planificación:  Quien expresa su saludo indica: 14 
Efectivamente siguiendo el trámite que en su momento había iniciado el arquitecto Borja el 15 
equipo técnico se desplazó hacia Tierra Santa con fecha 18 de marzo del 2024 a cumplir 16 
precisamente con el procedimiento adecuado para poder contar con la valoración técnica del 17 
terreno que sirva precisamente para la expropiación y posteriormente lo que la comunidad allí 18 
había decidido, sin embargo al intentar realizar el levantamiento el equipo se encontró con que 19 
el terreno estaba delimitado posicionado y quienes se encontraban en el sitio impidieron que el 20 
equipo de planificación haga su trabajo, es decir no permitieron el ingreso, no dejaron realizar el 21 
trabajo y por obvias razones no estamos ni para enfrentarnos con la comunidad y peor con los 22 
dueños de los terrenos, el equipo se retiró, esta novedad, esta situación se puso por escrito en 23 
un informe técnico de la visita realizada al sector y posteriormente hay un memorándum 24 
ingresado a su despacho señor alcalde donde ponemos en conocimiento ya pues no le hemos 25 
respondido al presidente. 26 
El Señor Alcalde: Para que se le responda al presidente ósea, lo que estás diciendo es que no 27 
vamos a expropiar este terreno para que el recinto priorice un lugar.  28 
Licenciado Santiago Mancheno- Director de Planificacion: Esa es la recomendación, es decir 29 
no vamos a seguir en el tema del conflicto, pero la comunidad debe buscar un espacio donde sí 30 
podamos trabajar, es decir, donde no tengamos ni inconvenientes legales y peor impedimentos 31 
en conflicto con la comunidad. 32 
El Señor Alcalde: para que le respondan para que pueda indicarle que porque hay conflicto se 33 
sugiere que se busque un lugar apropiado, ahora si la comunidad insiste en eso ya deberían ir 34 
al juicio y esperar algún día que nos den la razón o no, entonces pero debe responderse a la 35 
comunidad algo, también concejal que quería responderle apoyándole al economista, le pregunté 36 
a la compañera secretaria, los POAS se les entregó a ustedes y aquí está detallado es por el 37 
tema que usted pregunta de que se les detalle en qué va a invertir agua potable, alcantarillado 38 
aquí está detallado todo eso se les he entregado, deben dar lectura con tiempo para que puedan 39 
determinar, si está detallado aquí dice agua potable, está lo que ahora es infraestructura, está lo 40 
que es alcantarillado y ahí está la Dirección de Obra Pública, Dirección de Servicios Básicos, la 41 
Dirección de Gestión de Turismo, tiene Gestión Social está aquí detallado, Administrativo y 42 
Dirección Ambiental y está también, bueno por aquí también Planificación todo esto se lo han 43 
entregado estimado concejal, a usted y que quede claro a la gente también que nos sigue en las 44 
redes sociales, no es que no lo hemos entregado detallado, lo hemos entregado.  45 
Se le concede la palabra a la concejala Erika Jaramillo: Gracias señora alcalde, bueno 46 
habiendo escuchado la intervención de los técnicos del economistas, voy a hacer uso porque 5 47 
minutos conforme consta en ordenanza señor alcalde, primero tengo una pregunta hablaban 48 
sobre la compra de tres volquetas para el próximo año, mi pregunta es ¿si es que esto ya se 49 
socializó con la ciudadanía?, es decir no solamente con el presidente de la comunidad a la cual 50 
se le va a dejar por el momento sin obra, sino más bien que quede constancia en acta de que 51 
exista valga la redundancia un Acta del Recinto o de la comunidad de la cual se va a ocupar este 52 
presupuesto, no sé si es que el Desarrollo Comunitario cuente con ello, de la misma forma se 53 
informe señor alcalde ¿si es que el PDOT ya fue pagado? o de pronto lo están arrastrando no sé 54 
en qué partida presupuestaria de pronto se está arrastrando, ya que estoy esperando yo ello 55 
para poder yo continuar con mi trámite de fiscalización, de la misma forma para constancia del 56 
acta señor alcalde que se explique si es que ya se actualizó para lo que es la aprobación del 57 
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segundo debate, nada más para que quede en acta, ya que a nosotros nos pasaron la 1 
documentación pero para que quede en acta sobre lo que tiene que ver del distributivo del 2 
personal, quienes pues en su momento habían personas que todavía constaban dentro de este 3 
distributivo del personal y que nosotros en primer debate quedamos como sugerencia se 4 
actualice eso, ya que estas personas todavía constaban para el distributivo de personal del año 5 
2025, nada más para constancia de acta, así mismo preguntar cómo vamos con lo que es el 6 
informe socioeconómico señor alcalde, ¿si es que ya se lo está realizando, en qué proceso 7 
estamos? porque existe malestar en la ciudadanía como ya todos sabemos de lo que tiene que 8 
ver del cobro de la contribución especial de mejoras, si bien son de obras de años anteriores me 9 
gustaría pues señor alcalde de que si es que nosotros ya estamos haciendo el informe en algunas 10 
obras que esta administración ya ha venido realizando, para poder hacer la exoneración 11 
respectiva a cada una de las comunidades o barrios mediante este informe socioeconómico, que 12 
se hagan asimismo las acciones necesarias señor alcalde en una intervención anterior de un 13 
concejal ya lo había manifestado respecto a la adquisición de lo que tiene que ver de un carro 14 
recolector de basura, pero señor alcalde yo sugiero y vuelvo a insistir como lo hice en primer 15 
debate de que no se ocupe dentro de lo posible plata del presupuesto, sino que usted como 16 
alcalde gestione mediante ONGS, mediante fundaciones ambientales la adquisición de este 17 
carro recolector de basura, ya que es muy importante porque tanto los trabajadores sufren 18 
subiéndose en esas volquetas para cumplir con su trabajo, así como también la ciudadanía tiene 19 
que percibir esos malos olores. De la misma forma es importante también hemos visto la 20 
necesidad de la adquisición de un hidro succionador señor alcalde, ya que hemos tenido esas 21 
peripecias de atravesar, de estar pidiendo en un lugar en otro lugar, debido a que los pozos de 22 
oxidación de algunas comunidades de aquí mismo de la cabecera cantonal están colapsados o 23 
estaban en su momento, pero señor alcalde es importante ya que el cantón cuente con esta 24 
herramienta de trabajo para ya no estar padeciendo por ello, asimismo señor alcalde respecto a 25 
los informes que le había solicitado sobre el tema de la transferencia o donación de los $70.000 26 
anuales por cuatro años para EPMIDES, yo le agradezco nos hicieron llegar o me han hecho 27 
llegar el día de ayer los respectivos informes y para constancia de acta me permito manifestar 28 
señor Alcalde para que quede en el acta, tenemos lo que es el Informe del economista, donde 29 
claramente él establece a través del Memorando de que es factible poder transferir los $70.000 30 
es decir hacer la subvención de la cantidad total que son los $280.000, así mismo cuento con el 31 
informe con el memorando por parte de Procuraduría Síndica del Abogado Pablo Caiza donde 32 
pues también en su recomendación él recomienda valga la redundancia, que de acuerdo a la 33 
normativa vigente es procedente la transferencia a la partida presupuestaria para la subvención 34 
a favor de la Empresa Pública Municipal de Infraestructura  Desarrollo y Servicios del Cantón 35 
Puerto Quito.  36 
El Señor Alcalde: Gracias concejal no le interrumpí porque me parece interesante el informe 37 
que dice el abogado, tenemos para que pueda continuar con el minuto más no pierda el hilo, 38 
como usted le dijo que era para constancia los informes, secretaría que se le han hecho llegar 39 
con tiempo, tanto el distributivo de personal, bueno les explico sobre el tema del nivel 40 
socioeconómico, para ello le voy a dar la palabra al licenciado Mancheno para que le explique 41 
por favor cómo va el avance. 42 
Licenciado Santiago Mancheno- Director de Planificación: Señor alcalde, señoras concejalas 43 
y señores concejales, efectivamente se contrató un profesional vía servicios profesionales para 44 
que pueda realizar este trabajo y ese contrato todavía no junto, tiene cinco meses de plazo para 45 
desarrollarlo, estamos en el proceso de diagnóstico, en este momento se ha avanzado buscando 46 
legislación que permita hacer un comparativo a nivel nacional de otros procesos relacionados 47 
con la tasa de contribución de mejoras y que permitan ir identificando qué procedimiento en el 48 
orden legal y qué procedimientos en el orden social debemos ir encontrando hacia la búsqueda 49 
precisamente de que este estudio socioeconómico permita al Gad Municipal acceder y poder 50 
cumplir con lo que dice la ley en cuanto a las exenciones o la tabla diferenciada que buscamos 51 
tener precisamente para que el cantón pueda cumplir con esta tasa de contribución de mejoras, 52 
como les decía al principio el producto tiene cinco meses de duración es decir que en marzo 53 
estará listo previo a eso dentro de la planificación se tiene previsto dos reuniones con su 54 
autorización señor alcalde, una fuera de lo fuera de sesión de concejos con los concejales, y otra 55 
posteriormente con la ciudadanía a fin de que se les pueda poner en conocimiento del producto 56 
final, es decir a la ciudadanía no podemos llegar sin que se haya socializado casa adentro y 57 
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determinado precisamente ya un parámetro que pueda ser de carácter público, sin embargo el 1 
estudio socioeconómico está ya en marcha y estamos trabajando alrededor del tema. 2 
El Señor Alcalde: La otra pregunta al economista sobre el PDOT, ¿si ya fue pagado un 3 
PDOT? donde fue aprobado por unanimidad del Concejo Municipal. 4 
El Eco. Walmore Játiva- Director Financiero: Sí señor alcalde, anteriormente y está grabado 5 
también mi intervención anterior en la que supe manifestar que siempre para poder, en primer 6 
lugar no está pagado, hasta el momento pagado, porque hice las respectivas consultas al director 7 
de Planificación y el señor jurídico exponiendo mis motivos el que porque todavía no puedo 8 
pagar, a pesar que tengo ya un juicio de la consultora por retención de fondos, entonces a mí me 9 
notificaron, hasta la presente fecha no he pagado y voy a pagar siempre y cuando todo esté bien 10 
sustentado, hasta la fecha tengo entendido que ya han presentado los informes el Director de 11 
Planificación y el Procurador Síndico, pero no me llega a mis manos todavía, se refiere una vez 12 
que ya estén mis manos ahí me sabré pronunciar si es que procede o no procede y también 13 
desvirtuar, por lo que estoy con la consultor enjuiciado ya. 14 
El Señor Alcalde: Gracias economista entonces por favor secretaria que proceda la compañera 15 
asistente de alcaldía a pasar el informe rápido para salir de mis manos, solo para explicar al 16 
concejal sobre el tema de las volquetas y la socialización a ver, como les explicaba una de las 17 
grandes necesidades en el Cantón es volquetas, día a día si ustedes pudieran ver, yo tengo un 18 
listado, hay un listado de que ya estamos hasta junio separado pedido de volqueta o sea y si se 19 
me hace bastante complicado, la gente tiene esa gran necesidad de maquinarias y las peticiones 20 
de ellos día tras día que vienen a hablar conmigo, les he venido preguntando ustedes qué opinan 21 
de esto me dice don Víctor si pueden comprar más compren, pero le digo tengo que ver cómo 22 
hago, para ello como les explicaba antes hemos tratado de hablar con los dirigentes y yo les dije 23 
a ellos que no tengo ningún problema de reunirme y explicarles porque al fin y al cabo la 24 
necesidad es urgente y prioritaria y más que todo ellos también necesitan dentro del tema del 25 
recolector de basura, nosotros no es que no hemos hecho acercamientos con fundaciones 26 
hemos hecho acercamiento con empresas privadas ustedes son testigos, una empresa privada 27 
vino a presentarnos una propuesta pero la ciudadanía dijo que no estaba de acuerdo en pagar, 28 
entonces paramos ese tema porque la ciudadanía es el que tiene el control y el poder, la empresa 29 
privada venía a darnos tres recolectores y teníamos que pagarlo en 10 años y más o menos 30 
saldría como $0,80 mensual, algo así y la ciudadanía dijo que no, que no están de acuerdo y que 31 
mejor preferían pagar los $0,20 y que continúe el sistema como va manejándose  hasta que se 32 
consiga, hasta que se consiga las gestiones pertinentes que usted recomienda que es cierto 33 
estamos buscando, ahora se me vino a la cabeza no sé si dentro también del financiamiento del 34 
BDE nos alcanzaría para poder sacar de allá, hay que hacerlo habíamos hecho una gestión con, 35 
creo que era con bueno con un país extranjero creo que era Francia, si no me equivoco Suiza 36 
bueno, era de que iban a traernos un hidro succionador de $600.000 a Puerto Quito pero en el 37 
camino se me lo llevaron a otro país y lamentablemente estos Suizos, estos alemanes y todo 38 
cuando hablamos con el gerente del BDE porque era una gestión del BDE, el BDE nos dijo vamos 39 
a buscar bueno amigos ahí con ellos me dice yo creo que ustedes sí necesitan, porque es un 40 
cantón que está recibiendo la parte negra de Pedro Vicente Mindo y acá en Puerto Quito, 41 
habíamos priorizado por ese lado pero un Hidro succionador de $600.000 que venía donado yo 42 
estaba contento pero ya se nos fue de las manos, pero eso no quiere decir que vamos a 43 
quedarnos con las manos cruzadas seguimos buscando, eso es concejala de las preguntas 44 
suyas y en cuanto al distributivo y todo, usted certifica me dicen que sí por el tema de acta está 45 
bien que se diga, yo siempre he pedido que se les cumplan, a los directores siempre pido por 46 
favor que dentro de los plazos determinados de ley se les responda a los concejales lo que tienen 47 
que responder y si no responden es porque también dan que pensar que algo tienen 48 
escondiendo, yo creo que yo no estoy escondiendo nada, entonces creo que deben responderles 49 
a su tiempo, si eso ahí estamos claros. Sobre el tema del EPMIDES del informe que usted acabo 50 
de leer, así mismo tanto económico, como jurídico, fueron presentados un informe para que 51 
puedan transferir esos dineros, cuál es el fin de transferir el dinero a la EPMIDES son algunos 52 
fines, uno salir de ese lío que nos metieron hace años, no digo a nosotros, sino al municipio, 53 
donde nunca debió haber firmado ese acuerdo de sociedad de empresa privada, porque al fin y 54 
al cabo ellos no pusieron el dinero que realmente decían que iban a poner, ahora ellos si el 55 
alcalde o alcaldesa que estuvo en su tiempo les firmó que eran socios, son socios yo no puedo 56 
decir que no, porque tienen una firma de un alcalde, de un directorio y ellos tienen creo que el 57 
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49% de acciones, ahora ellos vienen a reclamar como les dije nos han demandado ya se les 1 
explicó todo ese tema con el abogado y la intención es llegar a mediación en la Procuraduría no 2 
entre nosotros, sino con el procurador y para poder salir de ese embrollo que nos han dejado al 3 
gad municipal, no digo a nosotros como concejales, es al municipio esa es una opción, la otra 4 
opción también para poder liberarnos de una garantía o de una como le llaman, una hipoteca, 5 
como llaman eso del Consejo Provincial de Pichincha que nos está pidiendo creo que de 150.000 6 
de una póliza que se llama por ser empresa mixta pública privada y quienes regulan eso es el 7 
Consejo Provincial imagínense, no tenemos nosotros ni para comprar recolectores y tenemos 8 
que poner de póliza ahí casi 190.000 o $180.000 o 150.000 no me acuerdo exactamente eso 9 
también nos vamos a librar con este acuerdo de mediación, porque una vez hecha la mediación 10 
ellos no van a insistir con la denuncia a la fiscalía y todos los juicios que nos han planteado al 11 
municipio y también nos permiten que el camal municipal venga a ser municipal ahí sí ya, ya no 12 
sería de una empresa privada sino municipal, regulado por el municipio y la parte ambiental 13 
controlada ya por la parte municipal que es una ventaja, porque no tendríamos que estar 14 
poniendo garantía alguna y también cuál es la otra ventaja ahí que los problemas ambientales 15 
que ustedes conocen, el concejal de ningún conoce muy bien porque estuvo ahí el gran asunto 16 
es un problema que yo no puedo invertir ahí, una vez que tenga yo como invertir como municipio, 17 
ahí sí, ahí sí ya podría como municipal que viene a ser el camal, entonces podríamos hacer la 18 
mediación pero como ahorita es una empresa pública, privada así esta tendría que la empresa 19 
privada poner un recurso en la empresa pública, otro recurso en la empresa privada dijo que 20 
ellos no tienen plata para poner, que no van a poner para poder hacer ese tipo de 21 
recomendaciones, que es una planta grande que una bueno son temas técnicos, eso en cuanto 22 
a la EPMIDES, esa es una de las ventajas, poder llegar a ser este acuerdo de mediación eso 23 
explicando la intervención de la concejala, si alguien más desea intervenir o si no los concejales 24 
pueden hacer uso de sus 3 minutos. 25 
Se le concede la palabra a la concejala Mireya Valencia: Si señor alcalde, yo aprovechando 26 
ese tema que estábamos hablando del hidrosuccionador que usted explicó pero yo también 27 
quiero dejar asentado ahorita en sesión de Concejo y decirle pues que por qué también no se 28 
manda a hacer una limpieza o a verificar las cajas que están conectadas con las aguas lluvia, 29 
con las aguas hervidas, porque por eso será la molestia, porque toda la cabecera cantonal hay 30 
malos olores hasta el barrio pequeño, hasta el centro poblado, entonces a mí sí me gustaría una 31 
revisión por caja, para ver y poder notificar a los dueños pues que se corrija eso, porque eso es 32 
una que nos afecta que se esté taponando el alcantarillado, ese es mi pedido señor alcalde, 33 
gracias.  34 
El Señor Alcalde: Estimada director de obras públicas perdón, el pedido de la concejal y es el 35 
pedido de siempre, entonces aquí lo que procede es que se proceda a la inspección y sanción, 36 
porque no podemos nosotros ir a querer solucionar un problema que la ciudadanía está 37 
produciendo, o sea discúlpenme que diga esto, pero el alcantarillado sanitario no abastece en 38 
invierno y si ustedes pueden ir al centro es como dijo el concejal las aguas lluvias con las aguas 39 
hervidas se entreveran y ese es producto no del municipio discúlpenme, no es de que la dirección 40 
de Obras Publicas ha hecho esas conexiones de esa manera, no, no, es que nuestra gente que 41 
yo mucho respeto a los trabajadores del municipio que han demostrado que tienen capacidad de 42 
trabajo y de poder resolver los problemas, no ellos no lo han hecho, quién ha hecho esa 43 
barbaridad, quién ha cometido el error fatal de conectarse ambas redes es la ciudadanía, 44 
discúlpenme no quiera acusar a nadie es la ciudadanía, entonces procede aquí señora de obras 45 
públicas a través del pedido de que ya por favor vayan y hagan un informe y procedan a ponerse 46 
una ordenanza, porque verán si no hacemos eso qué sucede viene el invierno y a los primeros 47 
que van a estar achacando y diciendo que somos responsables somos el municipio y no son 48 
toda la ciudadanía ojo, que no es que toda la Cabecera Cantonal son irresponsables, hay unos 49 
que porque se inunda su patio ellos facilito rompen la caja o meten por ahí una tubería y eso si 50 
ustedes pueden ver en invierno cuando llueve la cabecera cantonal las tapas o las cajas de 51 
revisión parecen piletas, oye discúlpenme no quiero ofender a nadie pero nadie hace ese tipo de 52 
necesidades a gran escala en ninguna parte del país, yo creo que va a haber creo que ni Quito 53 
que es Quito, las necesidades biológicas del ser humano son todas al mismo tiempo y vaya a 54 
producir un desbordamiento de como produce aquí en invierno no qué es lo que pasa, lo que 55 
pasa que como llueve las aguas lluvias se meten en las aguas servida gracias al producto de 56 
personas, de unas personas, ojo de unas personas irresponsables que no toman conciencia y 57 
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han hecho ese error que las cajas comienzan a salir a rebotar y no se dan cuenta que los únicos 1 
perjudicados son ellos mismos, porque le mandan a la agua servida o al agua lluvia y termina 2 
tapándose y les rebota por el baño, eso me han dicho a mí aquí o en el centro, le digo pero usted 3 
conectó la agua lluvia dice el dueño, le digo por eso es el error ustedes mismos se han afectado 4 
entonces concejal y compañero yo creo que si queremos solucionar aquello tenemos que ya 5 
comenzar a aplicar las ordenanzas, Director de Obras Públicas con sus técnicos y el comisario 6 
deberían aplicar la ordenanza primero ir y decirles señores por favor vamos a proceder a aplicar 7 
la ordenanza, porque a la larga los únicos perjudicados es la ciudadanía eso es concejala no es 8 
que la dirección de obra pública, no es que la gente nuestra no hace lo que la gente dice que hay 9 
que destapar, vean pasamos destapando por todos lados, cuando viene el invierno esa planta 10 
de tratamiento no hay ninguna planta de tratamiento del mundo que le vaya a abastecer esa 11 
cantidad de aguas lluvias que cae aquí en Puerto Quito, eso parece río allá, porque las aguas 12 
lluvias están yéndose a las aguas servidas, entonces eso no puede seguir haciendo así yo creo 13 
que lo que vamos nosotros si Dios permita tener un préstamo del BDE y así tengamos una planta 14 
que sea del mismo porte de un barrio de la cabecera cantonal, no nos va a abastecer porque la 15 
cantidad de agua lluvia es demasiada, continuamos por favor. 16 
Se le concede la palabra al concejal Lenin Barragán: Bueno alcalde, dijo anteriormente que 17 
se hablaba de un incremento de $0,80, que la ciudadanía dijo que no y que prefieren seguir como 18 
están, yo creo que la ciudadanía no creo que prefiera seguir como estábamos o como están en 19 
ese ambiente que tenemos de no prestarle un buen servicio, el hecho de que el cantón Puerto 20 
Quito estadísticamente que sólo tenía el 25 % de los servicios básicos, nos indica que tenemos 21 
toda la predisposición y toda la voluntad política desde los directores, desde todos los 22 
funcionarios hacer proyectos que encaminen a generar estos fondos no reembolsables, porque 23 
si hay organismos como ya lo habíamos dicho en la sesión anterior y también le había dicho el 24 
cómo para esa compra de ese recolector, yo creo que los servicios básicos señor alcalde son la 25 
parte fundamental de desarrollo de nuestros pueblos y hay que ir encaminando en ese sentido y 26 
en este presupuesto que vamos a probar y que aún nos falta, yo creo que ha faltado la 27 
planificación en temas prioritarios del cantón y eso es una evidencia porque estábamos en apuros 28 
buscando recolectores, para el destape de los alcantarillados, en ese sentido dejo claro desde 29 
las obras básicas y todas las obras que se van a hacer de los pozos profundos de agua potable 30 
de alcantarillado y otras obras de infraestructura y ahora la compra de la maquinaria será palabra 31 
cumplida del concejo en pleno y cuando mucho más será la palabra cumplida como autoridades, 32 
compañeros concejales y alcaldes cuando nosotros consigamos recursos no reembolsables de 33 
esta administración y que la ciudadanía no le cueste pagar la contribución especial de mejoras 34 
palabra cumplida en esta aprobación de este presupuesto, cuando nosotros hayamos 35 
conseguido los recursos no reembolsables y en la aprobación de este presupuesto, palabra 36 
cumplida del seno del concejo en todas las obras y prioridades que se van a aprobar en este 37 
segundo debate. 38 
El Señor Alcalde: Gracias que quede en el acta señora secretaria, para que les pase con 39 
memorando a todos los concejales de mi parte como alcalde, les delego a todos los concejales, 40 
y pásale por escrito, que puedan hacer gestiones de recolectores de basura en cualquier 41 
fundación, embajada, país,  de toda la parte del mundo en ONG, embajada, fundaciones, en 42 
todo, en todo que quede bien claro no necesita una delegación por escrito ningún concejal en 43 
este tema de recolectores para que quede claro concejal, para que usted pueda porque yo le 44 
delegué ya una vez, tanto que me pedía que le delegue a conseguir un hidro y hasta el día de 45 
hoy ha podido, para que se dé cuenta que no es fácil, ahora nosotros tampoco estamos cruzados 46 
de brazos estamos haciendo la gestión y que queden en acta, quedan delegados todos los 47 
concejales en el tema de recolectores basura, si ustedes desean ir a cualquier parte del mundo 48 
o embajada o ONG quedan delegados estrictamente por el alcalde para que puedan conseguir 49 
aquello, eso lo puedo hacer yo porque que soy el alcalde y puedo delegar a través de un acta no 50 
hay ningún problema solamente necesito ahorita que a través de secretaría va a ser un 51 
memorando, si desea un escrito de la alcaldía directamente no me hago problema porque aquí 52 
no es quien lo consigue, sino que quien se beneficia viene a ser el cantón, entonces por ese lado 53 
ahora en el tema de todo lo que usted manifiesta al concejal no tengo dice aquí, ya tenemos, ah 54 
bueno, el tema de la aportación de la ciudadanía eso fue la que se dijo pues yo estoy diciendo lo 55 
que la ciudadanía dijo esa vez aquí de que no están de acuerdo en pagar 80, de 80,85, no me 56 
acuerdo, centavo porque les iba a costar a ellos pagar esos recolectores de basura yo les 57 
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pregunté y les socialicé a ellos aquí que habría la posibilidad de poder comprar ese rector, dijeron 1 
que no y por ende dentro de la reunión se determinó de que habían tres propuestas o dos, no 2 
me acuerdo y de entre esa propuesta cayó la que la concejala Erika presentó con el respeto a la 3 
Concejal que se merece usted, una propuesta de $0,20, no me acuerdo y esa fue la que se 4 
aprobó, está bien pero recuerden concejales que el Gad Municipal, no sé economista si me da 5 
el dato o tiene el de medio ambiente, cuánto es el subsidio sería así la palabra o la regalía que 6 
hace el Gad Municipal en cuanto a recolección de basura o sea por escrito. 7 
El Eco. Walmore Játiva- Director Financiero: Señor alcalde en un informe yo manifieste que 8 
estaba en un 90%. 9 
El Señor Alcalde: Ósea concejales tiene los informes por escrito, de cuanto es que el Gad 10 
Municipal está regalando en cuanto o subsidiando, que es la palabra, pero si nosotros queremos 11 
mejorar el servicio compañeros, si yo creo que hay que mejorar el servicio, pero el servicio no 12 
puedo decirlo que yo lo voy a dar como alcalde, ahora la otra cosa es concejales que ustedes 13 
propongan hoy día de que se baje el sueldo del alcalde a 1.000,00 y ustedes ganen al 50 % y 14 
ese recurso vaya a la compra de un recolector de basura, puede ser yo no tengo problema para 15 
ese es el como concejal, usted me presenta un como de dineros que ya están considerados 16 
dentro de la proforma presupuestaria de la alcabala, del tránsito, de medidores, de contribuciones 17 
y todo eso ya están considerados en la proforma y ese dinero que ingresa se llama ingreso y 18 
luego lo otro se llama egreso, entonces los ingresos que ingresan al municipio de alcabala, de 19 
impuestos, de todo, de todo, del estado, de la agencia de tránsito, etc, etc, se distribuye en los 20 
ingresos que presenta la proforma del alcalde entonces eso usted debe decirme ahorita como yo 21 
le estoy diciendo, yo si le estoy diciendo cómo, yo sí me atrevo a decir que quiero comprar las 22 
tres volquetas y estoy haciendo de esta manera estoy haciendo el cómo ahora, si ustedes tienen 23 
el cómo y hoy día ustedes dicen señor alcalde aprobamos y qué pueda quedar con una 24 
resolución de que se baje el sueldo al alcalde a $1.000,00 y ustedes acá en su 50 % y ese dinero 25 
pase a recolección de basura para un recolector, bien listo no tengo ningún problema también lo 26 
pueden hacer, eso es un cómo, ese sí es un cómo y es un cómo que la ciudadanía le va a 27 
aplaudir, cuál es la otra nada más. 28 
Ingeniero Freddy Brotón – Director de Gestión Ambiental: A través del nexo que tengo con 29 
el licenciado Santiago Mancheno, estamos ahorita en negociaciones con una empresa de 30 
recolección de basura de Sangolquí que por diferentes problemas que he tenido ya en Sangolquí 31 
no se ha podido continuar con todo el proceso, pero para que se enteren de esto llegar a ser 32 
positivo, beneficioso, podríamos tener un servicio sin coste para la señora adicional y 33 
mejoraríamos el tema de recolectores de disposiciones de basura y de complejo ambiental para 34 
volver a mejorar todo el tema acá no se ha dado, no se les ha hecho a saber porque todavía no 35 
está en firme, ni positivo, pero ya se ha iniciado el proceso, entonces les quería conversar y 36 
queda en acta nada más. 37 
El Señor Alcalde: Pero mientras no lo finiquitemos, no lo tengamos claro, porque ya uno ya 38 
viene aprendiendo, a mí me ha llegado bastante financiero, embajada, y no sé a qué viene o que 39 
es el objetivo que vienen a hablar conmigo y cuando yo les pongo claro mis temas que yo no 40 
acepto ni lavado de dinero, ni dinero narcotráfico, ni tampoco acepto que al municipio lo utilicen 41 
con sobreprecio y malos materiales, y que yo no negocio ni tiempo, ni precio y no sé, se me van, 42 
se me corren, creo que no sé sin mal entender a alguien creo que unos han venido con malas 43 
intenciones y se van, entonces por eso no le había dicho la decisión que está haciendo licenciado 44 
Mancheno con el director, pero esperemos que nos salga cuando nos salgan yo les voy a poner 45 
a ustedes en el orden del día para que aprueben y nos den aprobando, pero todavía no puedo 46 
hacer eso alguien más. 47 
Licenciado Santiago Mancheno- Director de Planificacion: Solamente para acotar lo que dijo 48 
el Director, en esta búsqueda de una solución de encuentro de recursos, precisamente que nos 49 
permitan darle respuesta ciudadana a los problemas que tenemos en el cantón, de los primeros 50 
datos que hemos ido recopilando con esta posible salida, uno de los inconvenientes era la 51 
cantidad del tonelaje de recolección de basura en el territorio, es decir cada empresa también 52 
tiene sus políticas internas con las cuales se trabaja, entonces son ese tipo de inconvenientes 53 
los que no nos han permitido avanzar, ellos hablaban de un tonelaje superior a las 300 toneladas 54 
semanales y nosotros no cumplimos felizmente todavía con eso pero estamos ahí, seguimos en 55 
esa gestión señor alcalde y señoras concejales gracias.  56 
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El Señor Alcalde: Es una de las tantas gestiones que están haciendo y eso si le agradezco al 1 
director de medio ambiente a Santiago y a todos los que están en eso sigan, sigan haciendo y 2 
tienen una ventaja, el director de medio ambiente sabe cómo cinco idiomas ,si desean y le 3 
pueden pagar el pasaje a él para que los acompañe puedan ir, alguien más desea intervenir, las 4 
necesidades son muchas pero tenemos que priorizar, tenemos que ser más que todo realista a 5 
mí que no me gustaría tener aquí cuatro recolectores de basura, que no me gustaría tener un 6 
hidro succionador pero vamos a seguir en la pelea no se preocupe. 7 
Se le concede la palabra al concejal Rene Vélez: Gracias por la delegación alcalde para la 8 
gestión, acaba de delegar a todos los concejales para poder hacer la gestión y conseguir el hidro 9 
succionador sin olvidarnos de que cada uno tenemos nuestras responsabilidades en comisiones, 10 
tenemos nuestras comisiones, que es a la cual estamos al frente como presidentes, como 11 
vocales, como vicepresidentes y en donde debemos de asumirla con un poquito más de 12 
responsabilidad, lo digo por mí porque soy parte de la comisión, no se ha hecho la gestión para 13 
el hidro succionador entonces desde ya le agradezco al alcalde, vamos a trabajar un poco más 14 
en eso hay cosas que muchas veces queremos hacerla desgraciadamente el tiempo la falta de 15 
gestión no nos permite poder de pronto cristalizar los deseos que se tienen, porque los 16 
compromisos son muchos uno desea cumplirle a la ciudadanía, cumplirle a su gente cumplir con 17 
las necesidades básicas que tiene el cantón Puerto Quito, pero a veces no se lo puede hacer 18 
pero eso no quiere decir que sólo podemos hablar de lo malo que existe en el cantón, no 19 
podemos decir de que voy a hablar de Puerto Quito, porque Puerto Quito está sumido en la 20 
basura, que Puerto Quito no tiene líquido vital que es el agua y voy a hablar, eso no es quererlo 21 
a Puerto Quito, eso es estar en contra de Puerto Quito cuando publico diciendo que Puerto Quito 22 
está prácticamente colapsado de la basura, eso no puede hacer un Puerto Quiteño no hace eso, 23 
un Puerto Quiteño defiende a su pueblo, una de las maneras de defenderlo es haciendo la 24 
gestión para conseguir y solucionar los problemas, por eso señor alcalde le felicito por lo que 25 
está delegando, con esto señor alcalde y con todas las explicaciones del señor director 26 
Financiero, el señor director de Planificación que nos ha hecho todas las explicaciones 27 
necesarias por parte de los señores técnicos y directores, señor alcalde mociono la aprobación 28 
del quinto punto del orden del día que es análisis y aprobación en segundo y definitivo debate 29 
del proyecto de Ordenanza Presupuestaria correspondiente al ejercicio económico del año 2025 30 
del Gobierno Autónomo Descentralizado del cantón Puerto Quito para las obras que beneficiarán 31 
a los moradores de la cabecera cantonal, los barrios, sus recintos y de hecho señor alcalde a los 32 
agricultores del cantón Puerto Quito con la compra de la maquinaria que usted va a hacer señor 33 
alcalde, sí es que tengo apoyo a la munición.  34 
El Señor Alcalde: Gracias por el apoyo de la concejala Marisol Verdezoto y la concejala Mireya 35 
Valencia, antes de mandar a votación quiero hacer un alcance entonces porque el pedido es que 36 
también se les delegue para el hidro succionador, entonces también secretaria que quede en el 37 
acta que se delega para hacer gestiones en lo que es recolectores y también que puedan 38 
gestionar hidro succionador en cualquier parte del mundo, porque el concejal hace referencia a 39 
eso, sólo para corregir un tema, no podían haber hecho porque era que arrogarse funciones 40 
entonces no podían solo les corrijo eso si les dije una vez eso, ahorita ya pueden hacerlo porque 41 
si me ayudan de verdad que les agradecería un montón, no solo yo sino el cantón, con eso 42 
someta votación estimada secretaria.  43 
La Secretaria General: Procedemos: 44 
. Concejal Lenin Barragán, por los argumentos expuestos y por amamos a Puerto Quito y 45 
no queremos que siga como este, a favor  46 
. Concejal Erika Jaramillo, Con los respectivos informes técnicos, habiendo también 47 
debatido en la sesión de Concejo anterior y con las respectivas correcciones también que ya se 48 
lo ha realizado en bien de nuestro pueblo, a favor 49 
. Concejala Mireya Valencia, a favor 50 
. Concejal Rene Vélez, Proponente a favor  51 
. Concejal Marisol Verdezoto, a favor 52 
. Alcalde Víctor Mieles, bueno felicitarles a todos y así se trabaja, a favor 53 
Se contabilizan seis (6) votos a favor. 54 
RESOLUCIÓN LEGISLATIVA NRO. GADMCPQ-SG-2024-167.- POR UNANIMIDAD.- EL 55 
PLENO DEL ÓRGANO LEGISLATIVO MUNICIPAL DEL CANTÓN PUERTO QUITO, 56 
RESUELVE APROBAR EN SEGUNDO Y DEFINITIVO DEBATE EL PROYECTO DE 57 
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ORDENANZA PRESUPUESTARIA CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO ECONÓMICO DEL 1 
AÑO 2025, DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN 2 
PUERTO QUITO. 3 
La Secretaria General: SEXTO PUNTO -6.- Clausura de la sesión. 4 
El señor Alcalde: Queda clausurada la sesión. 5 
 6 
 7 
 8 
 9 
            Sr. Victor Mieles Paladines            Ab. Priscila Mariuxi Ordóñez Ramírez 10 
ALCALDE DEL CANTON PUERTO QUITO      SECRETARIA GENERAL 11 
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